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海洋石油工程股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

投资者关系活

动类别 

□特定对象调研     □分析师会议 

□媒体采访         □业绩说明会（线上） 

□新闻发布会       □路演活动 

√现场参观         □其他 

参与单位名称

及人员姓名 

信达证券、光大证券、天风证券、中金公司等机构分析师、投

资者及证券时报、中国证券报、上海证券报三大媒体共计 50

余人参加活动 

时间 2024.11.29 11:00-12:00 

地点 海油工程青岛公司第一会议室 

上市公司接待

人员姓名 

蔡怀宇 财务总监兼董事会秘书 

陶付文             

李  欣 

提  静 

青岛分公司总经理 

信息披露高级主管 

投资者关系主管 
 

投资者关系 

活动主要内容

介绍 

Q1：公司非油气板块后续发展规划？ 

青岛公司在EPC建造领域深耕18年，建厂初期主要服务于

国内油气增储上产，现在公司拥有四类产品：（1）传统装机式

导管架、组块；（2）浮式产品，包括FPSO、Semisub、TLP等；

（3）模块化，包括液化天然气工厂模块和炼化模块，其中炼

化模块刚刚起步，今年交付了BASF的一个炼化模块项目；（4）

新能源，比如观澜号示范项目，现在新能源项目的主要瓶颈在

于降本。 

Q2：今年以来有限公司提出加强工程建设标准化，是否带来工

作量和效益的提升？ 

除了标准化还有一体化，标准化和一体化工艺的实施目的

主要是提质降本增效，提升公司在油气行业和模块化、新能源

行业的竞争力。公司聚焦全球市场，标准化在渤海海域已经开

始实施，保守来看能带来15%以上的效率提升；现在做的中东

卡塔尔一体化项目收益很大，得到了业主的认可。相比船舶行

业，海工行业的定制化程度更高，油田规模和油品决定了产品

的规划，一旦项目开始取消的可能性极低，项目不需要垫资。

公司签订合同的时候能收10%的预付款，项目全周期就能实现



正现金流。 

 

Q3：场地工作量饱和度情况？有没有扩建计划？ 

公司最近十几年的经营有波峰有波谷，整体来看近十年来

的工作量呈上行趋势。在可见的未来五年，海工行业将有较大

发展，现在建造资源紧缺，场地、船坞都很紧张，前三季度超

负荷运转。第四季度和明年Q1承揽量略有下降，明年Q2开始恢

复饱满。 

Q4：公司未来的投资计划？ 

公司还在研制和投入新型产品，比如一直被国外公司垄断

的深海采油树；同时围绕着维修服务展开业务，过去由海油集

团其他单位来做，现在逐步进入维修市场，发挥自身优势。比

如之前海南台风，观澜号的维修就是我们来做的。在投资领域，

公司逐渐进入设备更新换代周期，一些项目已经获批，公司面

对的两个市场对船舶能力要求不太一样，需要做装备的结构调

整来增强项目适应性；场地设备也在做调整，未来根据深水产

业的需要做资本配置；海外建造本地化也在推动，在中东增加

岸基服务的支持。 

 

Q5：这几年承接的海外项目利润率趋势？和国内相比如何？ 

 这两年海外项目的利润率保持整体稳定状态，公司希望利

润率维持在12%的水平。 

 

Q6: 公司现金流很多，会不会提升分红？ 

公司希望稳定的分红提升，回购增持还在研究之中，公司

认为目前的股价没有反应公司的经营质量。 

 

Q7: 在公司发展过程中，前期依赖和中海油的合作，后期拓展

其他业主，公司获取订单的时候依赖于哪些能力？ 

现在中海油内部订单占60-70%，每年150-200亿的市场规

模不会有太大变化，公司为了实现2035年600亿收入的规模，

就要依赖海外市场。海外市场分为两部分：沙特阿美等外部业

主、中海油在外部的投资项目，这一块他们也是依赖海工的。

公司能拿下巴西的FPSO项目，受母公司影响没那么大，主要还

是靠自己的实力去开拓。全球能做海工项目总包的公司是个位



数，这次巴油P86项目的竞标不会超过四家公司，这个市场很

高端，不是谁都能做的。 

 

Q8: 公司成本管理和降本增效的趋势？ 

公司从2022年开始推动提质增效三年行动，制定了148个

指标，前三季度利润增长27%，降本增效发挥了很大作用。占

比最大的分包费下降了8%，降幅明显，材料费下降4%，外租船

舶成本下降2%，船舶油料费下降6%。 

 

Q9: 公司订单结构波动比较大，年初的订单预期比现在乐观，

请问订单延后的原因以及明年海外需求的展望？ 

市场承揽转换成营收需要一年左右的时间，由于巴国油

P84的工作量很大，考虑到风控问题公司放弃了。25-26年的工

作量很饱满，巴国油P86在全力争取。在南海还有一些重大项

目要做，还有内部装备投资问题。 

 

 


